
ATA Nº 015/2013

Aos 24 (vinte e quatro) dias do mês de Julho de 2013 (dois mil e treze), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
dos 9 (nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. A presidente GELCY INÊS
DE BORBA iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi
apreciada a  ATA Nº 014/2013.Os vereadores receberam a Ata nº014/2013 com antecedência , com
consequente  leitura  e  análise.  A  Presidente  colocou  em  votação  e  foi  APROVADA  POR
UNANIMIDADE A ATA Nº 014/2013.  EXPEDIENTE: Foram lidas as correspondências recebidas
de 10 (dez) a 24 (vinte e quatro) de Julho de 2013(dois mil e treze), merecendo destaque:  Ofício
Circ.039  da  Assembleia  Legislativa  do  RS,  Comissão  de  Assuntos  Municipais,  encaminhando
exemplar  da  Separata  “Prefeitos  e  Vereadores  2013-2016”.  Ofício  GP  nº236/2013  do  Prefeito
Municipal notificando o recebimento de recursos no primeiro semestre do ano em curso, comunicados
do Ministério da Educação informando liberação total de R$ 16.828,14 (dezesseis mil, oitocentos e
vinte  e  oito  reais  e  catorze  centavos),  destinados  a  garantir  a  execução  de  programas  do  Fundo
Nacional  de  Desenvolvimento  da  Educação,  telegramas  do  Ministério  da  Saúde  informando  a
liberação de R$ 12.350,00 (doze mil e trezentos e cinquenta reais). ORDEM DO DIA: O Projeto de
Lei nº 063-01/2013 do Poder Executivo QUE DISPÕE SOBRE O PLANO PLURIANUAL PARA O
QUADRIÊNIO 2014-2017 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em discussão  recebeu a
proposta de EMENDA MODIFICATIVA pelos Vereadores José Flávio Wilgen, José Carlos Eckert,
João Pedro Nonnenmacher, João Henrique Dullius,  Anastacia Maria Schuster Zart e Gelcy Inês de
Borba:  que  acrescenta  ao anexo I  –  Programas,  Programa 0005 (execução da  ação legislativa)  a
seguinte ação: Aquisição e/ou construção Prédio p/ Legislativo com o valor de R$ 150.000,00(cento e
cinquenta mil reais) para a ano de 2014, 2015, 2016, 2017, totalizando R$ 600.000,00 (seiscentos mil
reais). Para suprir os gastos com a ação acrescida, serão diminuídos valores dos seguinte programas:
1)Programa 0006 (Apoio Administrativo do Executivo): 04-Divulgação Oficial dos Atos do Executivo
com o valor de R$ 93.000,00(noventa e três mil reais) para o ano de 2014, de R$ 107.000,00 (cento e
sete mil reais) para o ano de 2015, de 123.000,00 (cento e vinte e três mil reais) para o ano de 2016 ,
de  R$  140.000,00  (cento  e  quarenta  mil  reais)  para  o  ano  de  2017,  totalizando  R$  463.000,00
(quatrocentos e sessenta e três mil reais). 2)Programa 010 (Ampliação e Manutenção da Frota de
Veículos e Máquinas): 052-Manutenção Veículos e máquinas Pesadas com o valor de R$ 550.000,00
(quinhentos e cinquenta mil reais) para o ano de 2014, de R$ 615.000,00 (seiscentos e quinze mil
reais) para o ano de 2015, de R$ 686.000,00 (seiscentos e oitenta e seis mil reais) para o ano de 2016,
de  765.000,00  (setecentos  e  sessenta  e  cinco  mil  reais)  para  o  ano  de  2017,  totalizando  R$
2.616.000,00 (dois  milhões,  seiscentos  e  dezesseis  mil  reais),  ficando o Anexo II  –  Resumo dos
Programas  com a  redação:  0005-Execução  da  Ação  Legislativa  R$  3.659.000,00  (três  milhões  e
seiscentos  e  cinquenta  e  nove mil  reais),  0006-Apoio Administrativo  R$ 40.807.000,00 (quarenta
milhões  e  oitocentos  e  sete  mil  reais),  0010-Ampliação  e  Manutenção  da  Frota  de  Veículos  e
Máquinas R$ 3.815.000,00 (três milhões  e oitocentos  e  quinze mil  reais),  ficando o Anexo III  –
Classificação dos Programas e Ações por Função e Subfunção de Governo: Programa Execução Ação
Legislativo, Ação Manutenção Atividade do Poder Legislativo, Função 1, Subfunção 31, Valor Global
de R$ 2.752.000,00 (dois milhões e setecentos e cinquenta e dois mil reais); o Programa Execução
Ação  Legislativo,  Ação  Divulgação  Oficial  Atos  do  Legislativo,  Função  1,  Subfunção  31,  Valor
Global de R$ 307.000,00 (trezentos e sete mil reais); Programa Execução Ação Legislativo, Ação
Aquisição e/ou Construção Prédio Para Legislativo, Valor Global de R$ 600.000,00 (seiscentos mil
reais);  Programa  Apoio  Administrativo,  Ação  Divulgação  Oficial  Atos  do  Executivo,  Função  4,



 Subfunção 122, Valor Global de R$ 463.000,00 (quatrocentos e sessenta e três mil reais); Programa
Ampliação,  Manutenção  Frota  de  Veículos  e  Máquinas,  Ação  Manutenção  Veículos,  Máquinas  e
Ferramentas, Função 26, Subfunção 782, Valor Global de R$ 2.616.000,00 (dois milhões e seicentos e
dezesseis mil reais),  colocada em votação a EMENDA MODIFICATIVA, foi APROVADA POR 05
(CINCO) VOTOS A FOVOR dos Vereadores José Flávio Wilgen, João Pedro Nonnenmacher, José
Carlos  Eckert,  João  Henrique  Dullius  e  Anastacia  Maria  Schuster  Zart  e  03  (TRÊS)  VOTOS
CONTRA dos vereadores Lovani Weiand, Sérgio Luis  Backes  e Jair  Guerino Klein,  a  Presidente
colocou  o  Projeto  novamente  em discussão  sem serem apresentadas  mais  alterações  e  emendas,
colocado o Projeto de Lei nº 063-01/2013 em votação com a Emenda Modificativa, foi APROVADO
POR 05 (CINCO) VOTOS A FAVOR dos vereadores José Flávio Wilgen, José Carlos Eckert, João
Pedro Nonnenmacher, João Henrique Dullius e Anastacia Maria Schuster Zart e 03 (TRÊS) VOTOS
CONTRA dos vereadores Lovani Weiand, Sérgio Luis Backes e Jair Guerino Klein. O Projeto de Lei
nº 068-01/2013 do Poder Executivo QUE CRIA O FUNDO MUNICIPAL DE DEFESA CIVIL E A
COORDENADORIA MUNICIPAL DE DEFESA CIVIL DO MUNICÍPIO DE CRUZEIRO DO SUL
–  RS  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  colocado  em  votação  foi  APROVADO  por
UNANIMIDADE.  O  Projeto  de  Lei  nº  069-01/2013  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA A
ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL, REPASSE DE SUBVENÇÃO SOCIAL PARA A CÂMARA
DE INDÚSTRIA E COMÉRCIO DO VALE DO TAQUARI E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,
colocado em votação foi APROVADO por UNANIMIDADE. O Projeto de Lei nº 070-01/2013 do
Poder Executivo QUE ADICIONA DISPOSITIVO NA LEI Nº1155-01/2013, colocado em votação foi
APROVADO por  UNANIMIDADE.  O Projeto  de  Lei  nº  071-01/2013  do Poder  Executivo  QUE
AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A FIRMAR CONVÊNIO COM FUNDAÇÃO VALE DO
TAQUARI  DE  EDUCAÇÃO  E  DESENVOLVIMENTO  SOCIAL-FUVATES-  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi APROVADO por UNANIMIDADE. O Projeto de Lei nº
072-01/2013  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA  CONTRATAÇÃO  EMERGENCIAL  DE
ATENDENTES DE SERVIÇOS GERAIS PARA ATENDER DEMANDA DE ESCOLAS DA REDE
MUNICIPAL E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  colocado  em  votação  foi  APROVADO  POR
UNANIMIDADE.  O  Projeto  de  Lei  nº  073-01/2013  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA A
ABERTURA DE CRÉDITO  SUPLEMENTAR E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  colocado  em
votação foi APROVADO POR UNANIMIDADE.  A PROPOSIÇÃO Nº008/2013  do Vereador JOÃO
PEDRO NONNENMACHER que a Administração Municipal conceda um auxílio financeiro no valor
de  R$ 6.000,00 (seis  mil  reais),  sendo R$ 2.000,00 (dois  mil  reais)  para  cada  Time Cruzeirense
participante  do  Campeonato  Regional  de  Futebol,  colocada  em  votação  foi  APROVADA POR
UNANIMIDADE.  Após  a  Presidente  solicitou  a  inscrição  dos  vereadores  interessados em usar  a
tribuna para que o Assessor Jurídico proceda o sorteio da ordem. EXPLICAÇÕES  PESSOAIS  E
USO  DA  TRIBUNA:  O Vereador JOÃO PEDRO NONNENMACHER fez a saudação à todos,
pediu para a Administração providenciar a pintura e  colocação de placa  indicativa com a  indicação
de Rua sem saída na entrada da Rua São João, pois muitos veículos pesados, sem saber entram nesta
Rua e depois fica difícil retornar, também coloque placa indicativa no início da Rua Rubens Feldens,
informando que esta via liga Cruzeiro à Lajeado, também solicitou a colocação de placas ao longo da
Rua Emílio Treter Sobrinho, que nesta via não se vê placas informando o limite de velocidade, de
proibido ultrapassar, de curva perigosa, de travessia de animais e outras, pois o povo do Quinze, do
Centro e todos que transitam nesta via até a RS 453 estão correndo risco de sofrer tragédias como já
aconteceram, precisam ser tomadas medidas urgentes. Pediu também providências urgentes para o
conserto  do  calçamento  da  Boa  Esperança,  que  a  situação  deste  calçamento  está  intransitável,
atrapalhando as Casas Comerciais estabelecidas nesta via, inclusive solicitou que  a  Câmara  enviasse



 um Ofício ao Prefeito pedindo urgência no conserto deste calçamento. Se referiu a limpeza em frente
da Casa do Morro, onde foram retiradas vegetação e árvores, e estava causando preocupação aos
munícipes, disse que se informou e que a população pode ficar tranquila que a Prefeitura tirou licença,
só lamentou que antes de efetuar esta limpeza deveria ter sido reformado e pintado o muro e melhorias
na  Casa do Morro para ela ficar exposta ao público, assim podemos vê-la aqui do Centro no estado
lamentável que se encontra. O Vereador JAIR GUERINO KLEIN fez a saudação à todos, a seguir fez
reclamação aos carros de som, propaganda, que passam em frente das Creches com alto volume, não
deixando  as  crianças  dormirem,  pediu  que  os  próprios  empresários  contratantes  deste  serviço
informassem quais  as  Ruas  que  devem ser  respeitadas,  pois  isto  pode  até  aumentar  os  clientes.
Referente a  Quebra molas,  quanto mais  se  fala,  mais  os  motoristas  exageram na velocidade,  não
respeitando sinalização nem faixas de segurança, precisam ser tomadas medidas urgentes para reduzir
a velocidade para evitar tragédias. Parabenizou o Esporte Clube 22 de Novembro pela conquista do
título no Campeonato de Bocha e também ao Colono e Motorista pelo seu dia a ser comemorado no
dia 25 (vinte e cinco) de Julho. Comentou também ser uma coisa boa para Cruzeiro do Sul a Emenda
Parlamentar do Deputado Federal Vilson Covati no valor de R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil
reais)  e a Emenda Parlamentar do Deputado Federal Onyx Lorenzoni no valor de R$ 150.000,00
(cento e cinquenta mil reais). O Vereador SÉRGIO LUIS BACKES saudou à todos, parabenizou os
Colonos  e  Motoristas  pela  passagem do  seu  dia,  disse  que  nos  dias  de  hoje  os  Motoristas  são
verdadeiros heróis. Parabenizou os finalistas do Campeonato de Futebol de Salão e a todas equipes
que participaram, também parabenizou aos quinze times que participaram do Campeonato de Bocha,
aos dois que fizeram a final de alto nível, também os juízes da final que fizeram um belo trabalho e ao
Esporte Clube Vinte e Dois que se sagrou Campeão e realizou uma bela festa de encerramento com
Jantar Baile. Avisou que estão abertas as inscrições para o Campeonato de Bocha Força Livre. Alegou
que o Secretário de Estradas está demorando para os reparos na Rua Theobaldo Schneider, no Bairro
São Gabriel, em virtude da falta de material. Solicitou que o Secretário de Estradas providencie o
rebaixamento do acostamento em alguns pontos da Rua Frederico Germano Haenssgen, pois está mais
alto que o asfalto e a água invade a pista com risco de provocar acidentes. Parabenizou o Secretário
Duda que está caprichando com as estradas apesar do tempo ruim e o Secretário Russo que está com o
Centro da Cidade caprichada. Referente ao Projeto do Plano Plurianual, não quer mais despesas, que
ainda não é época para aumentar a Sala da Câmara, que o espaço é suficiente e antes poderia se
diminuir dois vereadores, que toda a Bancada do PP é contra. Referente ao Projeto de R$ 408.000,00
(quatrocentos e oito mil reais) para a construção de uma UBS no Passo, entregou documentos ao
Assessor  de  Imprensa para  confirmar  ser  de autoria  desta  Administração.  Agradeceu as  Emendas
Parlamentares dos Deputados Vilson Covati e Onyx Lorenzoni alegando que foi conquista de toda a
Bancada do PP, que trabalham unidos. O Vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou à todos, falou do
falecimento do Ex Vereador Oscar Lenz,  uma liderança muito grande, não só como político, mas
como pessoa, comerciante, agricultor, não só Linha Primavera perde, mas todo o Município e Região,
fica um vazio muito grande, foi o primeiro Vereador do PDT, ficou quatro anos como Presidente da
Câmara. Cumprimentou Colono e Motorista pelo seu dia, que também se julga motorista e colono,
pois desempenha estas atividades, nos dias de hoje ser motorista não é fácil, neste País afora é muito
difícil,  o  fator  tempo  é  muito  perigoso,  não  é  fácil  sustentar  uma  família  com  um  caminhão
transportando as riquezas  que os  agricultores  produzem. Muitos  não sabem o que os  agricultores
produzem,  trabalham,  se  sacrificam,  principalmente  no  cultivo  do  fumo,  também do aipim,  todo
trabalho é braçal e não pode usar veneno, as primeiras caixas chegam a valer até R$ 20,00 (vinte reais)
e na safra chegam a menos de R$ 5,00 (cinco reais). Referente a continuação do asfalto na RS 130 de
Bom Fim até Mariante, alegou que participou de uma reunião do Codevat onde foram relacionados e



 discutidos  problemas  da  nossa  região  e  muitos  participantes  ficaram  surpresos  pelo  fato  desta
Rodovia com mais de 50 (cinquenta) anos não estar asfaltada, conforme consta no Projeto original,
solicita  que  além  de  duplicar  esta  Rodovia  em  certos  trajetos  deveriam  também  concluir  a
pavimentação na parte que falta. Em relação a quebra molas na Rua Frederico Germano Haenssgen, se
não for feito algo logo, vai em breve acontecer acidentes graves com muitas mortes, na frente da
antiga Casa Comercial do Alípio Henz os motoristas fazem proezas, também comentou a falta de
placas nesta Rua, pois passou e viu só uma placa informando a velocidade máxima de 40 (quarenta)
quilômetros por hora, precisam ser colocadas no mínimo mais umas quatro ou cinco placas e pintar as
faixas  de  segurança,  se  Lajeado  encheu  tudo  de  quebra  molas  Cruzeiro  também deveria  fazer  o
mesmo. A Copa 50 (cinquenta) anos deverá ter a participação de dez a doze times distribuídos nas
suas categorias, pediu para a Administração mandar o Secretário de Obras ver as condições do campo,
da sede e ajudar o Time do Independente no Passo que precisa de ajuda com alguns postes de concreto
e alguns metros de tela para conserto do alambrado, enfim ver o que mais falta e providenciar para
que possam participar desse campeonato em comemoração do aniversário do município. Parabenizou
o colega vereador João Pedro pela Proposição apresentada e alegou que o jovem participando do
futebol  não estará  envolvido com drogas.  O Vereador  JOSÉ CARLOS ECKERT saudou à todos,
questionou a Administração sobre seu requerimento solicitando informações sobre o não envio do
Projeto de concessão de uso de terrenos para a Indústria de Móveis Estilo A  Projetados, sendo que o
Projeto  não  retornou  mais  para  a  Câmara,  enquanto  outros  dois  retornaram e  foram aprovados,
também não enviaram resposta ao seu requerimento e que no Portal da Transparência também não
localizou nada. Falou das explicações do Coronel e do Sr. Lairton, referente a criação da Defesa Civil
no Município, que considera muito importante no momento de uma tragédia. Referente a Copa 50
(cinquenta) Anos, o Time do Independente há tempo não participa de competições e tem interesse,
para  tal  precisa  de  auxílio  com postes,  tela,  seria  importante  esta  equipe  retornar  às  atividades.
Parabéns ao Colono e Motorista pelo seu dia,  os colonos e os motoristas são guerreiros.  Sobre o
Projeto do Plano Plurianual os recursos exigidos pelo Legislativo  não necessariamente será gasto,
podendo retornar ao executivo ao fim do ano, como a exemplo de uma Câmara da Região que a sobra
da Câmara do ano passado foi investido em cirurgias eletivas. A Vereadora GELCY INÊS DE BORBA
em nome da Câmara de Vereadores parabenizou os Colonos e Motoristas pelo passagem do seu dia.
Nada mais havendo a tratar, a Presidente Gelcy Inês de Borba  encerrou a sessão convidando a todos
para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 07 de Agosto de 2013, quarta-feira, no horário das
18h30min  (dezoito horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES
DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 24 DIAS DO MÊS DE JULHO DE 2013.

ANASTACIA M. S. ZART               GELCY INÊS DE BORBA
Primeira Secretária                  Presidente da Câmara de Vereadores 


